

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas rahmat serta karunia-Nya yang memberikan penulis berkat kesehatan dan kekuatan sehingga dapat menuntaskan penelitian karya ilmiah yang dirangkai dalam bentuk Skripsi dengan judul **“Implementasi Kebijakan Eco-Innovation Action Plan Uni Eropa dalam Meningkatkan Pertumbuhan Ekonomi Hijau di Luksemburg”** sebagai salah satu syarat untuk memenuhi Ujian Sarjana Program Strata Satu Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Pasundan.

Penulis sadar akan keterbatasan dan hambatan yang ada dalam pelaksanaan penelitian, sehingga penulis mendapatkan berbagai bantuan dari berbagai pihak. Terima kasih kepada Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa atas segala pertolongan dan berkat-Nya yang memberikan anugerah kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penelitian ini. Dalam kesempatan ini, penulis mengucapkan terima kasih kepada seluruh pihak yang membantu, diantaranya:

1. Prof. Dr. Ir. H. Eddy Jusuf Sp, M.Si., M.Kom, selaku Rektor Universitas Pasundan yang mendukung fasilitas dan akademik di FISIP UNPAS;
2. Bapak Dr. M. Budiana, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Pasundan beserta para Wakil Dekan dan staff yang telah memberikan dukungan kepada mahasiswa dalam segala aktifitas dalam lingkungan FISIP UNPAS;
3. Bapak Drs. Alif Oktavian, M.H selaku Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional serta Ibu Tine Ratna Poerwantika, S.IP., M.Si selaku Sekretaris Program Studi Ilmu Hubungan Internasional FISIP UNPAS;

4. Bapak Dr. Anton Minardi, S.IP., S.H., M.Ag., M.A selaku Dosen Pembimbing utama dalam penelitian skripsi yang telah meluangkan waktu dan pikiran sehingga penulis terbantu dalam setiap proses penyelesaian skripsi yang dilaksanakan;
5. Bapak Taufik S.IP., M.A selaku Dosen Pembimbing kedua dalam penelitian skripsi atas segala waktu dan pikiran yang diluangkan dalam memberikan bantuan, arahan, dan membimbing penulis dalam serangkaian proses penulisan skripsi hingga dapat diselesaikan tepat pada waktunya;
6. Seluruh dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional FISIP UNPAS Bandung yang selama ini telah memberikan dukungan secara akademik sehingga penulis dapat mengembangkan potensi diri dan mengasah kemampuan selama berada di wilayah kampus FISIP UNPAS;
7. Kedua Orang Tua tersayang, kakak-kakak, dan adik tercinta yang selalu menjadi pendukung utama dalam setiap langkah hidup yang dilewati, setiap do'a dan motivasi yang mendorong untuk tetap semangat dan terus bergerak tanpa henti dalam mengejar setiap harapan dan cita-cita untuk masa depan cerah di masa mendatang;
8. Sahabat-sahabat *maren seek & run* (Alang, Alya, Azky, Gege, Kania, Raihan, Rezaldy) yang menjadi sahabat sedari awal perkuliahan di kelas F. Sahabat dan partner kehebohan dalam setiap rangkaian aktifitas yang kita lakukan.
9. Teman-teman dan kakak-kakakku di Divisi External HIMHI JAYA, terima kasih atas pengalaman organisasi yang sangat berharga, segala kenangan manis dan pahit setahun penuh yang kalian ciptakan. Tahun pertama di

FISIP UNPAS yang sangat berwarna, belajar banyak hal dalam lingkungan dan suasana baru dan benar-benar berbeda daripada di kampung halaman. Terima kasih telah membantu dalam pengembangan potensi diri menjadi lebih baik secara bertahap. Terima kasih kang Galih, Teh Taqi, Teh Indah selaku BPH Divisi External. Terkhusus kepada ketuplak andalan, kang Hasbi, terima kasih terus merangkul dalam berbagai tugas dan tanggung jawab yang kita hadapi bersama. Teruntuk sahabat yang selalu ada selama di Divisi External, Mayang, Teh Rere, dan Rania, terima kasih banyak telah terus mendukung dan menemani setahun perjalanan organisasi yang sangat penuh akan lika-liku dari tingkah laku yang absurd ini;

10. Sahabat-sahabatku di Divisi Intellectual HIMHI ADIKARYA, terima kasih banyak atas kisah-kisah yang tak akan bisa terlupa. Satu tahun yang terasa amat panjang, dipenuhi dengan berbagai kisah-kisah menarik. Meskipun kisah perjalanan kita sempat dihadang oleh munculnya Covid, tapi perjalanan kita terasa sebagai perjalanan terpanjang yang pernah dirasakan. Seluruh sahabatku, terima kasih banyak. Jangan sampai terlupa;
11. DKM Ulul Abshor FISIP UNPAS yang telah menjadi wadah pengembangan dan adaptasi diri di lingkungan FISIP UNPAS dan di Kota Bandung pada tahun pertama perkuliahan;
12. Barudaks HI 18 yang telah memberikan banyak pengalaman berharga yang tidak akan pernah terlupakan;
13. Teman-teman Kelas F HI 18 yang menjadi teman selama perjalanan perkuliahan, saling berbagi ilmu serta informasi terkait perkuliahan, terima kasih banyak;

14. DEPDIKBUD KABINET SABILULUNGAN, tempatku mengembangkan diri, orientasi diri dan bertemu dengan orang-orang yang sangat luar biasa. Terima kasih menteri Billy yang terus mempercayakan tuas kendali kementerian kepada saya, meskipun banyak gelombang dan badai diantara kita tetapi kita berhasil berlabuh dengan kebahagiaan. Terima kasih dan apresiasi besar untuk kedua orang hebat, Mayang dan Isni, bendahara dan sekretaris departemen yang sangat berkontribusi dalam kemudi perjalanan Depdikbud satu periode penuh. Terima kasih telah selalu berada di sisi saya, tanpa berpaling sedikit pun baik dalam badai hebat hingga kekacauan luar biasa yang terjadi. Perjalanan yang sangat bahagia sekaligus mengharukan disaat menjadi komando Depdikbud bersama kalian. Terima kasih untuk anak-anak Depdikbud yang telah berjuang bersama dalam perjalanan ini. Ijah, Sami & Rahmat, Selvi yang sangat penuh semangat dan totalitas dalam menjalankan tanggung jawabnya. Aura, Emisa, Enrico, Fifi, Gugum, Haya, Ihsan, Lisyah, Nurul, Putri, dan Vika, terima kasih banyak atas kerja samanya selama satu periode, terima kasih telah kebersamai dan selalu konsisten kepada Depdikbud. Hingga detik tulisan ini dibuat, aku sangat bangga melihat bahwa kalian menjadi orang-orang hebat dalam perjalanan kalian yang selanjutnya;

15. BEM FISIP UNPAS KABINET SABILULUNGAN, orang-orang hebat dari berbagai jurusan di FISIP UNPAS yang telah menemani setahun penuh pengabdian sebagai staff ahli Departemen Pendidikan dan Kebudayaan. Terima kasih kepada seluruh BPH, rekan eksekutif dari setiap departemen, dan tidak terlepas seluruh anggota hebat yang berjuang bersama untuk terus

berkarya dan berinovasi di tengah gempuran pandemi dan tetap hebat meskipun harus beradaptasi dengan segala aktifitas sosial yang bersifat daring hingga hybrid;

16. Kamu di tanggal 16, terima kasih telah hadir menerangi segala sisi gelap. Hal baik nan indah yang dihadirkan olehmu dalam setiap titik jejak perjalanan hingga tulisan ini selesai. Dorongan semangat yang tiada henti diberikan dengan penuh rasa. Kesabaran menghadapi segala keluh kesah, kegundahan hati dalam beratnya rintangan kehidupan. Setapak yang berliku kita jalani bersama, terima kasih teramat banyak telah mewarnai dan menjadi salah satu goresan indah yang tercantum pada tulisan ini. Semoga perjalanan nan panjang senantiasa terus membersamai, hingga suatu hari dipertemukan pada kebahagiaan. Kamu wanita hebat, kuat, dan luar biasa. Kiranya kisah dapat berlayar hingga berlabuh dengan bahagia;
17. Seluruh sahabat-sahabatku yang menjadi penyemangat dalam menjalani kehidupan perkuliahan dan penulisan skripsi ini. Alang, Azky, Raihan, Gege, Rezaldy, Kania, Alya, Mayang, Teh Rere, Reza Ardiansyah, Ambar, Inas, Nandya, Ruben, Rizky Haha, Bebil, Aul, Rifa, Daffa acil, Andhika, Dwanda, Yudis, Hukum, Jodi, Eja turtle, dan lainnya. Terima kasih atas momen-momen yang baik suka dan duka yang telah kita lewati sepanjang tahun di FISIP UNPAS.

Penulis menyadari dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan dan jauh dari kesempurnaan. Penulis berharap tulisan ini dapat membantu dan bermanfaat bagi khalayak umum. Segala kritik, saran, dan masukan yang membangun dengan sangat terbuka diterima.